
1月7日下午，区政协十届四次会议第六
讨论组的委员分组讨论了第十六届人民代
表大会第六次会议政府工作报告。

许金魁、郭孟祥、李平委员建议，一是
“固根本”，发挥区文化中心辐射引领作用，
建立文化艺术共享空间，为书协美协配备办
公场所和展览中心，加大政策资金支持力
度。二是“请进来”，制定书画高端人才引进
计划，提高人才培养、科研和社会服务质量，
全面提升我区书画艺术整体水平。三是“走
出去”，积极与外区外省以及对口支援单位
开展联合书画展览，不断擦亮石景山文化名
片。

李海英委员建议，一是进一步强化“服
务冬奥”理念，推进英文标识规范和统一，开
发英文版吃住行APP，着力提升石景山区国
际化水平。二是结合“创森”工作，完善枯枝
落叶单独收集体系，提升枯枝落叶资源化利
用效能，既有利于城市生活垃圾减量，而且
促进绿地自我修复和土壤肥力提高。

吕佳委员认为，报告具体实现了三个显
著进步：一是基层治理有突破，口袋公园建

设互动性、参与性不断增强，老山街道东里
北社区更新整治实现文化推动社区治理理
念落地落实。二是民生保障更深入，辖区实
体书店不断增多，文化力量不断激活石景山
魅力。三是站位格局进一步提高，全区各方
面工作均紧密围绕首都定位、冬奥服务保障
和首都城市复兴新地标建设有序平稳推进。

宋建华委员表示，希望2020年区委区政
府进一步讲好石景山故事，一是深入挖掘我
区特色文化内涵，通过在街区景区设立石景
山历史古文化名人雕像，把石景山特色文化
故事讲好。二是带领石景山传统文化故事
走出去，利用多种平台加大特色文化宣传力
度，把特色故事讲好、说准。

释法柱委员建议，一是进一步找准模式
口文保区整体定位，加速实施八大处公园周
边基础设施提升工程，逐步形成以八大处为
中心带动周边旅游资源协同发展的泛旅游
产业。二是加强石景山特色文化宣传，运用
好法海寺壁画等优质历史文化资源，设计好
石景山休闲旅游新名片。

陈先江委员表示，2020 年，希望区委区

政府一是更注重民生服务保障，加速推进老
旧小区更新整治，在设施改进和服务提升方
面多下功夫。二是更注重经济可持续发展，
推进保险产业园更好地服务区域整体发
展。三是更注重产业发展国际化，加强与区
内外优质资源交流合作，运用新思维、新技
术做大做强做实侨梦苑，打造走向国际的桥
梁和平台。

夏阳委员建议，一是强化老旧小区物业
管理人员配备，推进物业管理规范化。二是
加大老旧小区电梯加装工程推进力度，建议
学习上海模式，即楼门内三分之二居民同意
即可实施加装。三是加大京西商务区休闲
娱乐类企业招商引资力度。四是在人员密
集地设置冬奥标识，打造石景山特色冬奥城
市景观，让城市夜间“亮起来”。

杨淑红委员表示，一是希望政府工作报
告可以针对现存问题提出更为具体的解决
方向和措施。二是进一步加强各项政策的
延续性，打造好保险产业园、八大处等石景
山品牌。三是增加旅游资源配套设施，在景
区景点周边加密优质旅游资源设置。

刘吉新委员认为，一是报告中增加对标
上一年目标完成情况的内容，展现了求务
实、肯担当、有作为的政府形象。二是报告
展现了区四套班子工作总体思路一致，确保
一张蓝图绘到底，为今后的发展提供强有力
的引领。

岳林华委员建议，一是深入贯彻发展新
理念，学习深圳经济发展模式，大力支持本
地经济、实体经济和民营经济发展，不断激
励科学家、企业家等高精尖人才投身区域建
设。二是促进楼宇经济发展，推进楼宇精细
化管理再升级，探索商务楼宇硬件设施和软
件服务运营体系的新路径。三是加大教育
投入，以名校、名校长、名教师为重点，下大
力气加强师资队伍建设。四是将保险产业
论坛、冰雪论坛、侨梦苑论坛与招商引资深
度融合，善于在“螺蛳壳里做道场”，放眼世
界走好高精尖的路子。五是紧抓分区规划
实施、冬奥全面推进以及城市复兴新地标打
造的契机，开好政协委员建言献策“十四五”
规划的专题议政会，助力委员积极履职，为
区域发展贡献力量。 翟宇红宣言整理

1月7日下午，区政协第十届委员会第四
次会议第五讨论组的委员，围绕区政府工作
报告展开了热烈讨论。

马岩委员认为，报告总结到位、思路清
晰、文字精炼，充分展现了去年区政府的整
体工作。2020年，委员们将继续围绕政府提
出的六项重点任务，凝心聚力，建言履职，为
取得更好的成绩而努力前行。

苏文颖委员认为，在谋划2020年的工作
中，对完善西山永定河文化带建设领导体制
和工作机制做了细致说明和精致谋划，与我
区牢牢把握“三区定位”“两大机遇”工作总
要求紧密结合。各委员要充分发挥界别优
势，对接政府职能部门，建务实之言，谋利民
之策，为建设和谐、美丽石景山做出积极贡
献。

田明将委员认为，报告充分体现了以下
两方面特点：一是“求真”。报告中所列各项

成果和数据，都是在区委区政府带领下，全
区人民奋发向上、脚踏实地干出来的。二是

“务实”。2020年提出的各项工作数据指标，
都紧紧围绕中央、北京市中心工作，充分体
现了国家治理体系和治理能力现代化的总
要求。

汪礼俊委员建议，一是在打造城市复兴
新地标的背景下，将“夜间经济”作为城市活
力复兴的一部分，在报告中应增加相关表
述；二是石景山服务品牌，要“老品牌有新内
涵、新时代有新定义”，就其内涵、外延应强
化解释宣传；三是在打造“国际一流和谐宜
居之都”上，在细致精致极致方面继续下大
功夫，政府要有清晰的思路和谋划，并体现
到具体行动中。

秦玉山委员认为，报告有三个特点：一
是脉络清晰。从2019年总结到2020年计划，
始终围绕我区“三区定位”“两大机遇”发展

要求；二是紧扣机遇。对于新时代石景山区
2020年发展机遇和特点，报告绘制了完整的

“规划图”；三是强化担当。政府直面在新时
代机遇中所面临的困难和压力，点出了我区
在经济、社会发展过程中的薄弱环节。建议
一是对新时代首都城市复兴新地标做好解
释、宣传工作；二是要强化对政府中心工作
的人财物支持力度；三是要持续挖掘我区

“楼宇经济”潜力；四是聚焦“90后”“00后”等
消费主力群体，打造石景山区“微观消费”引
擎。

刘威委员认为，报告可以用“多”“重”
“实”“好”四个字来概括，“多”是指2019年大
事多、喜事多；“重”是指责任重；“实”是指做
的实；“好”是指效果好。整体体现在四个
方面：一是重点工作全面落实。圆满完成
建国 70 周年大庆服务保障工作、冬奥服务
保障工作扎实推进。二是经济发展高质高

效。高精尖产业结构发展态势良好、重点
功能区建设加速推进。三是城市管理有章
有序。城市精细化管理水平稳步提升、生
态环境质量明显改善。四是民生福祉持续
改善。公共服务体系更加健全、“12345”接
诉即办工作成效明显。建议要进一步聚焦
老旧小区改造，落实责任推进，力求在老旧
小区电梯安装等“适老化”设施改造中有显
著成效。

毛轩委员建议，在北京市分区规划已
经批复，我区控规措施尚未完善背景下，应
该利用此次契机，从规划层面就集体土地
中的耕地、集体建设用地等进行研究。建
议对集体经济组织资产进行梳理，帮助其
统筹利用好自有资金；逐个研究集体经济
组织目前的困难，结合其资源状况，研究可
行的支持方案，帮助其长远发展。

徐孟生 李丽整理
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1月7日下午，区政协十届四次会议第四
讨论组的委员围绕政府工作报告展开了热
烈而深入的讨论。

林乐光、康雅楠、刘荣委员表示，报告总
结全面到位，全篇用数据说话。建议关注学
生的心理健康、学生管理和职业教育的发
展，在提高教育教学质量上要明确目标，找
好平衡点。

杨卫东、张绪东、陈反修委员建议，一是
加强冬奥宣传，制定阶段性规划、明确责任
分工，让更多的老百姓参与进来；二是充分
利用我区冰雪资源，抓住时机开展系列冰雪
嘉年华活动；三是可以申请一些国际赛事，
用比赛来宣传，借势抓住时机在冰雪资源上
做大做强。

宁煜、王昆委员建议，一要注重服务医

学人才，加大培养和挖掘力度；二是对老年
人看病难问题进行摸底，出台有效政策。

布仁巴雅尔委员表示，报告从六个方面
对2019年的工作进行了回顾和展望，内容丰
富，总结全面。在区委和区政府的带领下，
全区上下做了很多的工作，取得的成绩来之
不易。建议加快完善冬奥医疗服务保障设
施建设，加快补齐城市基础设施短板。

李静委员表示，作为石景山人，看到石
景山的变化感到非常自豪，各委办局做了大
量的工作。建议关注医务人员的人身安全
和心理问题。作为委员将认真履职，反映好
社情民意，传达好会议精神，为冬奥服务做
出应有的贡献。

管娜委员表示，报告重点突出、成绩显
著，报告中提到的名词如“高质量”“一枝独

秀”等标志着我区进入了现代化发展模式，
在治理方面进入了精细化治理阶段，尤其是
接诉即办12345服务热线是解决民生诉求的
好渠道。建议借鉴《上新了故宫》等节目模
式，利用名人效应做好我区冬奥宣传。

林经萍委员表示，今年报告说的很详
细。建议公园内可以增建步行道，适时更新
部分老化的健身设施，适当发展八角游乐园
附近的餐饮业，让游客留得住。

刘铁军委员表示，报告振奋人心，切实
感受到石景山近几年的发展很快，小区环境
整洁了，交通便利了，心情也舒畅了。建议
加快开展老年友善医疗机构的创建活动，挖
掘模式口地区的文化资源，完善旅游相关配
套设施。

王琴音委员建议，一是对教师队伍的培

养要有细致的规划，分层次进行培训。二是
给予优秀教师更多关心，留得住人才。三是
解决教师结构性缺编政策要活一些。

崔乃毅委员对报告表示赞同，报告总结
全面，数据精确，经济发展平稳，地区生产总
值同比增长7%，失业率控制在2%，高精尖产
业发展态势良好。建议给高端人才更多的
关心，培养技术性人才服务区域发展。

马迎民委员表示，我区有丰富的文化资
源，应加强宣传，整合特点和亮点，打造石景
山特色文化。建议一是创新养老模式，让养
老依托社区，把养老服务、居家照护、养老医
疗等资源整合在一起，形成养老体系；二是
明确冬奥医疗保障定位，统筹全局并进行摸
底调研，着手开始准备工作。
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